

Segregación territorial, violencia y delitos socioespaciales.

Conforme avanza el proceso de globalización las ciudades su crecimiento y desarrollo se han visto afectados por una serie de hechos y eventos violentos que han generado inseguridad a nivel territorial, por su parte a los gobiernos quienes les compete velar por la integridad socioespacial, han generado políticas públicas para prevenir y controlar las diversas manifestaciones de violencia y delitos, es así, que en los últimos 15 años en algunos países como Colombia, Chile, Buenos Aires, México pusieron en marcha algunos proyectos mediante el programa Hábitat, y mediante la metodología “prevención de la violencia y el delito mediante el diseño ambiental (CPTED)”, iniciando su aplicación en las grandes ciudades, en particular se han privilegiado colonias o polígonos conflictivos invirtiendo recursos a través del mejoramiento de la arquitectura; del rescate, recuperación o el embellecimiento de jardines o parques; de la introducción o mejoramiento del alumbrado público; la regeneración de calles; en casos extremos los habitantes han impuesto rejas y vigilantes y/o accesos cerrados en los fraccionamientos -ésta característica ha dejado de ser privilegio de los barrios residenciales- con ésta política se pretende reducir la violencia y la inseguridad, y aumentar la seguridad y cohesión comunitaria, así como elevar la calidad de vida (Rau, 1996). Por lo anterior las preguntas que abren la reflexión o los procesos de investigación ¿afectan las manifestaciones de violencia y delincuencia la expansión de las ciudades? ¿Existe mejoramiento en los barrios, las colonias o polígonos por efecto de atención a la problemática de violencia y delincuencia? ¿Se han creado entornos agradables que impacten positivamente la convivencia comunitaria? En este grupo de investigación pueden presentarse trabajos que versen sobre el impacto positivo o negativo que tienen en las ciudades, barrios o colonias, con la aplicación de políticas públicas urbanas, u otras estrategias encaminadas mejorar el ambiente natural y espacial, considerando una breve descripción sociodemográfica y también del objeto de estudio seleccionado-colonia, barrio, polígono-, en particular de los espacios públicos de convivencia o de tránsito. Finalmente, ofrecer una imagen de los cambios relacionados con la seguridad/inseguridad, la violencia y delitos sean estos positivos o negativos.

Bibliografía.

Heitor, Teresa, Inseguranca em meio urbano: o espaço na mediação de oportunidades delituosas. Revista psicología volume XXI, No. 2, 2007, Lisboa.

Iancelli, Ana C. Arquitetura E Criminalidade –Uma Análise sobre o Padrão de Crime no Bairro de Boa Viagem. Universidade Federale de Pernambuco, 2008.

Magallón, Ibarra Jorge. La absurda negación de la Persona. En Revista de Derecho Privado, editada por IJUNAM, nueva época, año III, no. 9-10, 2004

Santos, Ana T. y Monteiro, Circe. O Espaço contra O Crime- Sintaxe Espacial. UFPE, 2010

Tavare, Lia. Arquitetura da (In)Seguranca: Estudando relacoes entre configuracao espacial, artificios de seguranca e violencia urbana no bairro de Manaíra. Joao Pessoa, Paraíba, 2012.